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中央生态环境保护督察群众信访举报
转办和边督边改公开情况一览表

（邵阳市 第二十一批 2024年5月30日）
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交办问题
基本情况

邵东市简家陇
镇简家陇社区
简某某使用建
筑垃圾填埋新
建 组 池 塘 约
0.0667公顷地。

邵东市梨园社
区天池酒吧晚
9 时至次日凌
晨 2 时噪声扰
民。该酒吧选
址在住宅区，
周 围 都 是 民
居，选址不合
理。

邵东市流光岭
镇秀才村德仁
砖厂为非法开
采，无证无照
经营，导致村
中晴天扬尘漫
天，雨天满地
泥泞，且砖厂
废气刺鼻。

1.新邵县大新
镇筱溪国家湿
地公园附近修
了一条产业路
通向金矿（位
于 该 湿 地 公
园），可能会开
始采矿，破坏
生态环境。
2.湿地公园附
近以修森林防
火带为由修宽
道路，准备盗
采硅石。

大礼砖厂排出
废水废气，废
水排至周围农
田，废气气味
很大。烧砖未
使 用 环 保 材
料。

邵东市大禾塘
街道黄陂桥老
街脏乱差，到
处是垃圾。
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调查核实情况

经调查核实，反映问题属实。
根据2010年度“国土调查云”App测量，该
池塘总面积为 0.046 公顷。根据第三次全
国国土调查和上图入库数据，该池塘土地
性质已转为城镇住宅用地。

经调查核实，反映问题部分属实。
1.“营业时间为晚9时至次日凌晨2时，噪
声扰民”属实。2024年5月30日晚，邵东市
城市管理和综合执法局对该酒吧噪声进
行现场检测，检测结果显示噪声排放超
标。
2.“选址在住宅区，周围都是民居，选址不
合理”基本属实。该酒吧在福星御城小区
门口原售楼部，为独立建筑物，与居民房
子最近距离100米左右。法律法规对酒吧
的选址与居民区的距离没有强制要求。

经调查核实，反映问题部分属实。
1.“砖厂非法开采”属实。2021年，邵东市德
仁矿业有限公司因越界开采被处没收违
法所得和罚款。
2.“无证无照经营”不属实。该公司2014年
办理营业执照，2017年8月取得开采许可
证，公司年产6000万块煤矸石、页岩烧结
环保砖生产线项目2017年取得环评批复，
2023年3月延续办理排污许可。
3.“造成村中晴天扬尘漫天，雨天满地泥
泞”属实。
4.“砖厂废气刺鼻”不属实。经现场核查，调
取自行监测数据和5月份自动在线监测数
据，该公司的颗粒物、氮氧化物、二氧化硫
等污染物均符合国家排放标准，现场未察
觉到明显刺鼻气味。

经调查核实，反映问题部分属实。
1.“筱溪国家湿地公园附近修了一条产业路通
向金矿（位于该湿地公园），可能会开始采矿，
破坏生态环境”部分属实。经核实，该公路为
大新镇磨林村村内公路，全长3.6公里，起点
为桃树口，终点为黑古山，毛路于2007年建
成。该公路既是磨林村毛竹、木制品等农林产
品对外运输通道，又是该村旅游必经之路，因
此，2022年湖南省交通运输厅以《关于下达
2022年第七批国省投入计划通知》（湘交函

〔2022〕267号）将其纳入计划内产业路项目，
2023年新邵县交通局对其中1.91公里路面进
行了硬化。经筱溪国家湿地公园核实，公路起
点段60余米穿越筱溪国家湿地公园，但因该
公路在筱溪国家湿地公园设立前已修建，认
定为筱溪国家湿地公园内既有道路。该公路
旁原有金矿一处（辰鑫矿业），已封洞停产10
余年，目前尚未恢复生产。
2.“湿地公园附近以修森林防火带为由修
宽道路，准备盗采硅石”不属实。经核实为
坪上镇筱筀村经批准修建森林防火通道，
经现场察看，该森林防火通道已修建1700
米，施工建设符合设计要求。该森林防火
通道不在筱溪国家湿地公园范围内，未发
现盗采硅石。

经调查核实，反映问题部分属实。
1.“废水排至周围农田”不属实。该公司脱
硫除尘系统喷淋水循环使用不外排，无生
产废水外排，生活污水经化粪池处理后用
作农肥综合利用。经现场察看，下雨天会
有雨水汇流经过该公司的雨水沟排放到
厂外的小池塘。
2.“废气气味很大”属实。
3.“烧砖未使用环保材料”不属实。该公司
加工生产煤矸石页岩砖，主要原材料是页
岩、煤矸石，原材料使用同环评要求一致。

经调查核实，反映问题属实。
2024年5月30日，经大禾塘街道办事处现
场核查，发现主要原因为黄陂桥小学放学
时，会有学生将吃零食剩下的垃圾乱扔现
象，影响黄陂桥社区街道环境卫生，该社
区聘请保洁员定时进行清理。
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处理和整改情况

处理情况：
简家陇镇人民政府责令简某良、李某
莲两户清除建筑垃圾。
整改情况：
2024 年 5 月 30 日，简某良、李某莲出
资，雇请1台挖掘机、2台货车实施清
理，现场清理建筑垃圾及其他杂物约
8 立方米，并转运至符合要求的弃土
场作深埋处理。目前已全部清理完毕。

处理情况：
1.2024 年 5 月 30 日晚，邵东市城市管
理和综合执法局对该酒吧负责人曾某
民进行询问，并向其告知检测结果，酒
吧负责人现场表示接受检测结果。邵
东市城市管理和综合执法局已对该酒
吧立案调查。
2.邵东市文旅广体局于 2024 年 6 月 2
日对该酒吧下达《责令整改通知书》，
责令该酒吧暂停营业性演出活动，并
对噪声扰民问题进行整改。
整改情况：
1.该酒吧已自2024年6月2日起停止
营业性演出活动。
2.2024年6月4日，该酒吧已在前门增
加了隔音墙，在后门 3 个消防通道增
加了隔音帘。

处理情况：
1.邵东市自然资源局对该砖厂的越界
开采案件立案查处，责令该公司对非法
开采所造成的环境破坏进行生态修复。
2.2024年5月30日，邵阳市生态环境局
邵东分局对该公司露天堆放原辅材料
的违法行为进行立案调查，责令该公司
立即改正，所有原材料必须覆盖或转移
至堆料棚内存放，对厂区道路增加道路
清扫和洒水频次，保持路面清洁。
整改情况：
1.邵东市自然资源局于2021年7月7日
依法查处该公司非法开采案件，下达了

《邵东市自然资源局违法案件行政处罚
决定书》（邵自然资罚字〔2021〕第 55
号），依法责令邵东市德仁矿业有限公
司退回到本矿区范围内开采，处没收违
法所得和罚款共计64424元。该公司于
2021年7月8日全额缴清了罚没款，并
立即停止越界开采行为，对非法开采所
造成的环境破坏，就地进行生态修复，
修复面积0.0867公顷，2021年9月按要
求全面完成修复任务。
2.2024年6月1日，邵阳市生态环境局
邵东分局执法人员会同流光岭镇人民
政府工作人员现场核查时，该公司在
运输过程中已采用篷布进行遮盖，并
安排专人在晴天增加洒水降尘的频
次，合理安排车辆运输，雨天尽量减少
车辆运输，对露天堆放的原辅材料采
取了覆盖措施。
3.2024年6月1日，邵阳市生态环境局邵
东分局会同流光岭镇人民政府对企业
现场复查，调取该公司在线监控数据，
数据显示，污染物均做到了达标排放。

处理情况：
1.加强对矿产资源开发的监管，坚决
杜绝非法开采。
2.加强对森林防火通道建设的监管，
不得随意变更线路或扩宽，不得随意
硬化，不得借修建森林防火通道之名
进行采石、采矿、取土等破坏森林资源
的违法活动。
整改情况：无

处理情况：
2024年5月30日，邵阳市生态环境局
邵东分局要求该公司加强污染防治设
施运行管理，确保设施正常运行，确保
污染物稳定达标排放。
整改情况：
2024年5月31日，邵阳市生态环境局
邵东分局会同周官桥乡人民政府对企
业现场复查，调取该公司在线监控数
据，数据显示，污染物排放因子日均排
放浓度均做到了达标排放。该企业也
加强了废气处理设施的运行管理，规
范登记了运行记录和台账。

处理情况：
1.要求黄陂桥小学开展环境卫生宣传教
育活动，增强学生保护环境卫生意识。
2.社区进一步加强对黄陂桥老街沿线
卫生清理。
整改情况：
1.黄陂桥小学在课程设计中增加环境
卫生宣传教育内容，在学校开展环境
卫生宣传教育活动，要求学生不乱扔
垃圾。
2.黄陂桥社区聘请6名保洁员每天上
午和下午对黄陂桥老街沿线马路街道
进行清扫，并将垃圾及时转运，保证街
道干净整洁。2024年6月1日，大禾塘
街道办事处增加黄陂桥老街垃圾桶投
放，对黄陂桥老街卫生情况进行不定
时抽查。社区干部每天对沿线卫生巡
查，并对背街小巷、卫生盲点等环境整
治薄弱点进行全方位清扫保洁。
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邵阳日报讯 （记者 黄 云
通讯员 李三要 肖茗兮 实习生
唐锦添） 6月12日，第二届泛珠三
角地区林学会学术年会暨林草种业
创新发展学术研讨会在邵召开。中国
林业科学研究院副院长、中国林学会
副理事长陈幸良，中国林学会副秘书
长、教授级高级工程师曾祥谓，湖南
省科学技术协会副主席李为，湖南省
林业局二级巡视员欧阳叙回，市领导
仇珂静、冯东旺出席。

仇珂静代表市委、市政府向会议
的召开表示热烈祝贺。她指出，此次林
学会学术年会暨林草种业创新发展学
术研讨会既是促进省级林学会之间交
流合作、助力泛珠三角地区林草事业
高质量发展的重要平台，也是推动我

市林业科技创新水平加速提升的重要
契机。真诚欢迎、热切期待与会的科研
单位和专家学者在参会之余深入
邵阳，与邵阳开展进一步交流合作，
在邵阳转化最新科研成果，帮助指导
邵阳挖掘潜能，找准林草种业创新发
展和林业产业提质增效的最佳路径。
邵阳将全心全意做好服务，为科研实
践提供力所能及的最大支持，与专家
学者携手共进，为推动我国林草事业
高质量发展作出更大贡献。

会上，邵阳市人民政府与湖南省
林业科学院签订林业科技战略合作
框架协议，15 名来自全国各地的专
家学者围绕林草种业创新发展作专
题学术报告。6月13日，与会人员将
前往邵阳县进行考察调研。

助力林草种业创新发展
第二届泛珠三角地区林学会学术年会暨林草种业

创新发展学术研讨会在邵召开 陈幸良仇珂静等出席

邵阳日报讯 （记者 郭慧鹏）
6月12日上午，2024年邵阳市“宝庆
杯”网络安全应急演练正式启动。市
委常委、宣传部部长杨志慧出席启动
仪式并讲话。

本次演练从市、县两级遴选了100
家有互联网端信息系统的单位作为参
演防守单位，并邀请来自国内网络安全
厂商、信息安全企业与本地基础通讯企
业的专业人员组成16支攻击队伍。攻击
队伍对目标信息系统实施网络渗透和
攻击，防守单位组织技术支撑力量进行
网络安全监测、防护和应急处置工作。
攻防双方将在真实网络环境下，“背靠
背”开展为期7天的实战攻防，在实战中

检验、提升网络安全应急处置能力。
杨志慧强调，各相关单位要提高

政治站位，坚决贯彻落实习近平总书
记关于网络强国的重要思想，切实增
强做好网络安全工作的责任感、紧迫
感，不断筑牢网络安全防线，夯实邵
阳经济社会高质量发展的网络安全
底座。要紧盯问题短板，查清风险隐
患和薄弱环节，做好技术与防范策略
深度融合，做到预警与应对处置敏捷
互动，切实扛牢网络安全工作主体责
任。要强化担当作为，制定切实可行
的网络安全整改方案，组织网络安全
专业技术力量对症下药、标本兼治，
切实做好问题整改“后半篇文章”。

不断筑牢网络安全防线
我市启动“宝庆杯”网络安全应急演练

杨志慧出席启动仪式并讲话

邵阳日报讯 （记者 王秀丽
通讯员 李宗让 林尹俊） 6月6日，
邵阳市稳外贸工作专班会议召开，
听取全市稳外贸工作进展情况汇报，
部署下一阶段稳外贸工作重点任务。
副市长胡小刚出席。

会上，市商务局就当前我市外贸
运行情况、下步工作打算和建议等作
汇报。邵东市汇报有关工作落实推进
情况。海关、税务、公安、中国人民银
行邵阳分行等稳外贸专班成员单位

作交流发言。
胡小刚指出，稳外贸工作对于推

动全市经济高质量发展具有重要意
义。各相关部门要切实增强责任感和
紧迫感，加强协作配合，形成工作合
力，全力以赴稳住外贸基本盘。要聚
焦重点行业、重点企业，加大政策支
持力度，帮助企业解决实际困难。要
相互联动，从优化营商环境、促进外
贸转型升级、提振外贸企业发展信心
等方面培育壮大外贸动能。

全力以赴稳住外贸基本盘

邵阳日报讯（记者 伍洁 通讯员
魏姬苗 江劲辉） 6月6日，市政协
副主席、民革市委会主委丰新妹率队
到大祥区开展民革基层组织建设暨
参政履职调研。

会上，民革大祥区总支、一支部、
二支部负责人就思想政治建设、组织
建设、履职能力建设及社会服务开展
情况作了汇报。与会民革党员代表从
加强干部队伍建设、擦亮文化品牌名
片等方面进行了深入交流。

丰新妹要求，邵阳民革各基层组
织要进一步加强思想政治建设，牢牢

把握“凝心铸魂强根基、团结奋进新征
程”主题教育“学思想、强根基、重履职、
建新功”总要求，把“讲政治、重团结、干
实事、守规矩”的要求融入组织建设、自
身建设的每一个细节；要进一步加强
履职能力建设，形成参政议政合力；要
进一步加强自身建设，增强基层组织
活力，不断提升组织的凝聚力、向心力
和影响力。全体民革党员要进一步提
升政治判断力、政治领悟力、政治执行
力，做到学纪、知纪、明纪、守纪，把纪律
规矩转化为担当作为、履职尽责的思
想自觉、政治自觉和行动自觉。

加强自身建设 增强基层组织活力

邵阳日报讯（记者 杨吉 通讯员
黄得志） 6 月 6 日，市政协副主席
杨博理率队在市区时代公园西侧、
湖口井路、迎春路等地，现场调研
路灯安装和开启情况，就近期刘慧、
刘凌宇等 6 名政协委员提出的有关
城市路灯“微建议”进行督办协商。

每到一地，调研组都认真了解路
灯安装和开启情况，并围绕如何解决
相关问题进行协商，确保市民能够安
全、舒适出行。

“委员们提出‘微建议’，我们会
认真采纳，尽快采取措施加以解决。”
参加调研的住建、城管、城投、供电等

部门有关负责人表示。
调研组指出，要用心用情做好办

理工作，以“微建议”改善“大民生”，
解决群众急难愁盼问题，不断提升群
众获得感、幸福感和安全感。相关部
门要强化责任担当抓落实，将推进

“微建议”办理作为联系群众、回应关
切、办好实事和推动工作的重要措
施；要加强协调配合，形成合力，切实
提高办理实效，不断提升城市基础设
施和公共服务水平。政协委员要继续
发挥优势，积极收集、反映群众意见
和建议，为改善民生、推动发展贡献
智慧和力量。

用心办好“微建议”切实改善“大民生”

（下转7版）


